

## Tinjauan Mata Kuliah

Mata kuliah SPTP4401 Produksi Bahan Pembelajaran Berbasis *Online* dirancang untuk memberikan mahasiswa pemahaman mendalam tentang konsep, kelebihan, dan prosedur pengembangan pembelajaran *online*. Selain itu, mata kuliah ini membahas berbagai model pembelajaran *online*, memberikan keterampilan dalam menerapkan aspek pedagogis dalam penulisan naskah konten, dan mengajarkan teknik pembuatan konten pembelajaran yang inovatif. Mahasiswa juga akan familiar dengan penggunaan *Content Management System* (CMS) dan *Learning Management System* (LMS), serta memahami penerapan *Cloud Computing* dalam pembelajaran *online*. Selain aspek teknis, mata kuliah ini membahas model komunikasi *online learning* yang efektif dan memperkenalkan penggunaan aplikasi penilaian dalam konteks pembelajaran *online*. Puncaknya, mahasiswa akan dapat menganalisis dan mengevaluasi kesiapan pembelajaran *online* secara menyeluruh. Mata kuliah ini bertujuan memberikan landasan yang kuat bagi mahasiswa untuk menjadi profesional yang mampu merancang, mengembangkan, dan mengelola pembelajaran *online* dengan memanfaatkan teknologi dan prinsip-prinsip pedagogis yang tepat.

Mata kuliah ini membahas tentang aktivitas bahan pembelajaran *online* yang mencakup desain, pengembangan dan evaluasi. Selain itu, dalam mata kuliah ini juga dibahas tentang rasional pemanfaatan bahan pembelajaran *online* dan fasilitas penunjang yang diperlukan untuk merealisasikan aktivitas pembelajaran *online*. Setelah mempelajari mata kuliah ini, Anda diharapkan memiliki pengetahuan dan keterampilan praktis dalam mendesain, mengembangkan, dan mengevaluasi efektivitas bahas pembelajaran berbasis *online*. Secara spesifik kompetensi yang akan Anda capai yakni:

1. Menjelaskan konsep pembelajaran *online*
2. Mengemukakan berbagai kelebihan dan manfaat pembelajaran *online*
3. Mengemukakan prosedur pengembangan pembelajaran *online*
4. Mengemukakan berbagai model pembelajaran *online*
5. Menerapkan aspek pedagogis dalam penulisan naskah konten pembelajaran *online*
6. Menerapkan teknik pembuatan konten pembelajaran *online*
7. Menggunakan *Content Management System* (CMS) dalam pembelajaran *online*
8. Menggunakan *Learning Management System* (LMS) dalam pembelajaran *online*
9. Menggunakan *Cloud Computing* dalam pembelajaran *online*
10. Menerapkan berbagai model komunikasi *online learning*
11. Menggunakan aplikasi penilaian dalam pembelajaran *online*
12. Menganalisis hasil evaluasi dan kesiapan pembelajaran *online*

Mata kuliah ini merupakan mata kuliah praktik, sehingga Anda akan melakukan praktik pengembangan bahan pembelajaran *online* yang dilakukan dengan bimbingan tutor melalui kegiatan Tutorial *Online*. Untuk itu, Anda hendaknya mempelajari dan mengikuti petunjuk praktik yang disajikan dalam Panduan Praktik Mata Kuliah SPTP4401 Produksi Bahan Pembelajaran Berbasis *Online*. Materi mata kuliah disusun secara sistematis dalam 12 modul dengan topik-topik esensial, yakni:

Modul 1: Konsep Pembelajaran *Online*

Modul 2: Kelebihan dan Fungsi Pembelajaran *Online*

Modul 3: Prosedur Pengembangan Pembelajaran *Online*

Modul 4: Model-model Pembelajaran *Online*

Modul 5: Aspek Pedagogis dalam Penulisan Naskah Konten Pembelajaran *Online*

Modul 6: Teknik Pembuatan Konten Pembelajaran *Online*

Modul 7: Pemanfaatan *Content Management System* (CMS)

Modul 8: Pemanfaatan *Learning Management System* (LMS)

Modul 9: *Online Learning* Berbasis *Cloud Computing*

Modul 10: Model Komunikasi dalam Pembelajaran *Online*

Modul 11: Penilaian Pembelajaran Berbasis *Online*

Modul 12: Evaluasi dan Kesiapan Pembelajaran *Online*

Dalam mempelajari mata kuliah SPTP4401 Produksi Bahan Pembelajaran Berbasis *Online*, langkah pertama yang perlu Anda perhatikan adalah memahami konsep dasar pembelajaran *online*, termasuk prinsip-prinsip utama dan teori-teori yang mendasarinya. Kemudian, identifikasilah kelebihan dan manfaat pembelajaran *online*, dengan fokus pada fleksibilitas waktu, aksesibilitas, dan potensi interaksi yang ditingkatkan antara peserta didik dan pengajar. Selain itu, Anda perlu menguasai proses pengembangan materi pembelajaran *online* mulai dari perencanaan hingga implementasi, dengan memasukkan evaluasi dan revisi konten sebagai bagian integral. Pelajari juga berbagai model pembelajaran *online* dan pahami bagaimana model-model tersebut dapat diterapkan sesuai dengan kebutuhan pembelajaran. Terapkan aspek pedagogis dalam penulisan naskah konten agar dapat mendukung efektivitas pembelajaran.

Selanjutnya, fokuskan pada teknik pembuatan konten pembelajaran *online* dengan mempelajari cara menggunakan multimedia dan sumber daya lainnya secara efektif. Pahami penggunaan *Content Management System* (CMS) untuk mengelola konten dan *Learning Management System* (LMS) untuk mendistribusikan materi, mengelola interaksi, dan melaksanakan evaluasi. Kemudian, pahami konsep dan manfaat *Cloud Computing* dalam konteks pembelajaran *online*, termasuk aspek penyimpanan data, akses fleksibel, dan skalabilitas. Praktikkan berbagai model komunikasi yang efektif dalam pembelajaran *online*, dan terapkan aplikasi penilaian untuk mengukur pemahaman peserta didik. Terakhir, fokus pada analisis hasil evaluasi pembelajaran *online* dan evaluasi kesiapan peserta didik untuk terus meningkatkan kualitas pembelajaran secara menyeluruh. Dengan mengikuti langkah-langkah ini, diharapkan Anda dapat mengembangkan pemahaman dan keterampilan dalam merancang, mengembangkan, dan mengelola pembelajaran *online* secara efektif.

**Peta Kompetensi**  
**Produksi Bahan Pembelajaran Berbasis Online/SPTP4401/4 sks**



